

# Sebta: Moins d'immigrants clandestins pendant la feria

- Leur nombre diminue grâce à de stricts contrôles policiers
- Ils avaient l'habitude de se glisser dans les camions des forains
- Un scanner détectant les battements humains mis en place

**L**A feria de Sebta n'aguiche plus autant les immigrants clandestins. Ce qui était devenu une véritable passoire à destination de l'Europe connaît un strict renforcement de la sécurité. Les forces de sécurité espagnoles, habituées à jouer au chat et à la souris ont mis en place un protocole de sécurité annuel destiné à éviter le passage de ces clandestins. Depuis quelques années et afin de prendre de court les candidats à l'émigration, un scanner spécial détectant les battements du cœur humain a été mis en place, ce qui a permis d'augmenter le nombre de clandestins arrêtés.



*Pendant que les festivités occupent l'esprit de tous, les immigrants clandestins eux se faufilent dans les caravanes des forains. Mais avec le contrôle devenu plus strict, c'est au port de Sebta que se termine leur périple (Ph. Adam)*

Cette manifestation était, en effet, une véritable aubaine pour les candidats à l'émigration clandestine parqués à Sebta qui profitaient de l'occasion pour se glis-

ser subrepticement dans les colis des forains. Pour rappel, la caravane de la foire compte une centaine de camions transportant équipements et bagages. Elle s'est

installée à Sebta fin juillet en provenance d'Espagne. A la fin de la feria, manèges et jeux divers ont été chargés sur les véhicules et camions, occasion idoine pour ces passagers clandestins pour se faufilet sous les camions ou dans n'importe quel interstice pouvant les contenir. Cet été, ce sont quelque 52 clandestins qui ont été retrouvés entre les bagages de la foire, à la fin de son séjour à Sebta, le 6 août dernier. Leur nombre est supérieur à celui de l'année dernière quand 36 clandestins avaient été arrêtés, mais il reste en deçà des records enregistrés il y a quelques années. En effet, la foire de Sebta était devenue une véritable passoire lorsqu'en 2006 pas moins de 383 clandestins ont été retrouvés dans les colis des forains, alors qu'en 2007, ils n'étaient plus que 239. Hormis le renforcement du contrôle, le gros des efforts a été effectué au niveau du périmètre frontalier séparant le Maroc de Sebta. La baisse sensible de la pression migratoire s'est répercutée de manière significative sur le nombre des clandestins. Une réussite à porter au crédit de la coopération maroco-espagnole en matière de lutte contre l'émigration clandestine et à son renforcement depuis 2006. □

**De notre correspondant, Ali ABJIOU**

**L'Economiste**